

d'hommes et de femmes rivalisent de zèle avec le clergé pour assurer le succès de cette entreprise. Ce n'est pas assez pour eux d'aider par de généreuses contributions ; de plus,—libéralité insigne, que Dieu seul apprécie parfaitement et que sa munificence seule saura récompenser dignement,—de plus, ils offrent pour quatre années leurs saints sacrifices, communions, prières et autres œuvres de piété, afin de fonder en faveur des bienfaiteurs de l'œuvre de la Cathédrale de Montréal, *le plus riche trésor spirituel* qui ait jamais été présenté à votre ardente piété, à votre soif des biens spirituels, et à vos désirs présents de soulager les âmes de vos chers défunts. Ce *trésor spirituel*, assurément, d'une richesse exceptionnelle, présente en effet d'incalculables avantages aux âmes des bienfaiteurs vivants, ainsi qu'à celles de leurs parents décédés. Tous nous y puiserons avec joie, parce que nous y trouverons en abondance les eaux salutaires de la *grâce* divine, des *mérites* du Sauveur Jésus et des indulgences de l'Eglise.

“ *Haurietis aquas in gaudio de fontibus Salvatoris.* ”

1,048 Messes, 145,133 Communions, 323, 808 Chemins de Croix, 515,464 Rosaïres, 16,920 Messes entendues, 4,300 Chapelets du Sacré-Cœur, 4,600 Offices de la Ste Vierge, 700 Bréviaires du Précieux-Sang, 100 Salve Regina, chantés par les Trapistes.

Beaucoup d'autres prières, et une fois par semaine, tous les mérites de la confrérie des sept millions d'*Ave Maria*.

C'est donc plus d'un million d'œuvres pieuses par année ! c'est environ *trois messes* et plus que trois mille autres offrandes spirituelles, dont nous pouvons bénéficier tous les jours et que nous pouvons appliquer à nos chers défunts !

CONTRIBUTION.

Ce *trésor* insigne est à la portée de tous, il est ouvert aux pauvres comme aux riches, puisque l'unique condition est de verser au fonds de construction la modique somme d'*une piastre* (\$1.00) soit en un seul paiement, soit en plusieurs versements. C'est bien là évidemment la semence qui produit au centuple. Donnons de grand cœur et gaiement, et nous assurons à nos âmes des trésors infinis de grâces que le Dieu puissant, qui seul connaît tous les besoins et mesure tous les sacrifices, distribuera sur nos entreprises et sur nos chers défunts : *hilarem enim datorem diligit Deus* (2 Cor. IX, 7.) Donnons, et nous aurons contribué à bâtir à notre Evêque une Cathédrale digne du Diocèse et de la grande ville de Montréal. Donnons, et nous aurons élevé sur les restes aimés de Mgr Lartique et de Mgr Bourget un tombeau qui témoignera de notre vénération et de notre profonde gratitude. Donnons, et nous aurons rempli un devoir, imposé par l'amour de notre religion et la gloire nationale, en élevant ce monument, dont le dôme majestueux redira bien haut la vivacité de notre foi et la générosité de nos cœurs.

J. PRIMEAU, Ptre.

15 Juillet 1835.